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PREGUNTAS ORALES EN COMISIÓN
ContestaCiones
8L/PO/C-0490 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª Rita Isabel Gómez Castro, del GP Socialista 
Canario, sobre abono de las becas en el curso escolar 2011-2012, dirigida al Sr. vicepresidente del Gobierno y 
consejero de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 (Publicación: BOPC núm. 274, de 20/9/12.)
 (Registros de entrada núms. 315 y 416, de 15/1/13 y 17/1/13, respectivamente.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.1.- De la Sra. diputada D.ª Rita Isabel Gómez Castro, del GP Socialista Canario, sobre abono de las becas en 
el curso escolar 2011-2012, dirigida al Sr. vicepresidente del Gobierno y consejero de Educación, Universidades y 
Sostenibilidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo 
ordenado por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a 
la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con ruego 
de respuesta oral, formulada por la Sra. diputada D.ª Rita Isabel Gómez Castro, del GP Socialista Canario, sobre:

abono de las beCas en el Curso esColar 2011-2012,

recabada la información de la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad, por el presente se traslada 
la contestación del Gobierno, conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo 
contenido es el siguiente:
 “El motivo de no haber abonado las becas en el presente curso escolar es porque todavía no se han resuelto todas 
las becas”.
 Lo que se comunica a los efectos previstos en el artículo 176.1 del Reglamento del Parlamento.
 Santa Cruz de Tenerife, a 14 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.

8L/PO/C-0491 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª Rita Isabel Gómez Castro, del GP Socialista 
Canario, sobre política de becas para el curso 2012-2013, dirigida al Sr. vicepresidente del Gobierno y consejero 
de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 (Publicación: BOPC núm. 274, de 20/9/12.)
 (Registro de entrada núm. 316, de 15/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.2.- De la Sra. diputada D.ª Rita Isabel Gómez Castro, del GP Socialista Canario, sobre política de becas 
para el curso 2012-2013, dirigida al Sr. vicepresidente del Gobierno y consejero de Educación, Universidades y 
Sostenibilidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo 
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ordenado por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a 
la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con ruego 
de respuesta oral, formulada por la Sra. diputada D.ª Rita Isabel Gómez Castro, del Grupo Parlamentario Socialista 
Canario, sobre:

PolítiCa de beCas Para el Curso 2012-2013,

recabada la información de la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad, por el presente se traslada 
la contestación del Gobierno, conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo 
contenido es el siguiente:
 “El Gobierno de Canarias va a afrontar los durísimos recortes que en las becas estatales ha hecho el Ministerio, 
de forma que dichos recortes repercutan lo menos posible en los estudiantes universitarios de Canarias.
 Para ello se va a priorizar el presupuesto destinado a becas concentrando todos los recursos (8.663.940 €), 
para que ningún alumno se quede sin estudiar por no poder abonar la matrícula, concediendo además Ayudas 
Compensatorias a quienes estén más necesitados.
 Para esto se ha tenido que realizar un ajuste que conlleva a supresión de ayudas al Aprendizaje de idiomas (Becas 
Prolingua que gestionaban las fundaciones universitarias) o las ayudas complementarias a las becas ERASMUS o 
EIBES.
 Ha sido muy dolorosa esta decisión, pero el cambio de los criterios en el cálculo de los precios públicos por parte 
del MECD nos obliga a ello (el Real Decreto-ley 14/2012, de 20 de abril, de medidas urgentes de racionalización 
del gasto público en el ámbito educativo textualmente afirma que ‘se fijan umbrales en los precios públicos para 
aproximar gradualmente su cuantía a los costes de prestación del servicio, tomando asimismo en consideración el 
esfuerzo académico’. Esto se traduce en que en las Enseñanzas de Grado y máster, los precios públicos cubrirán 
entre el 15 por 100 y el 25 por 100 de los costes en primera matrícula; entre el 30 por 100 y el 40 por 100 de los 
costes en segunda matrícula; entre el 65 por 100 y el 75 por 100 de los costes en la tercera matrícula; y entre el 90 
por 100 y el 100 por 100 de los costes a partir de la cuarta matrícula.)”.
 Santa Cruz de Tenerife, a 14 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.

8L/PO/C-0499 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª María Teresa Pulido García, del GP Popular, 
sobre el cese de la directora general de Drogodependencias, dirigida a la Sra. consejera de Sanidad.
 (Publicación: BOPC núm. 274, de 20/9/12.)
 (Registro de entrada núm. 481, de 21/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.3.- De la Sra. diputada D.ª María Teresa Pulido García, del GP Popular, sobre el cese de la directora general de 
Drogodependencias, dirigida a la Sra. consejera de Sanidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo ordenado 
por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.
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Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con ruego de 
respuesta oral, formulada por la Sra. diputada Dña. María Teresa Pulido García, del Grupo Parlamentario Popular, sobre:

el Cese de la direCtora general de drogodePendenCias,

recabada la información de la Consejería de Sanidad, por el presente se traslada la contestación del Gobierno, 
conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo contenido es el siguiente:
 “Según lo dispuesto en el Decreto 82/2012, de 21 de septiembre, se dispone el cese, a petición propia, de 
Dña. Pilar Teresa Díaz Luis como Directora General de Atención a las Drogodependencias, de conformidad con 
lo dispuesto en el artículo 20.d) de la Ley territorial 1/1983, de 14 de abril, del Gobierno y de la Administración 
Pública de la Comunidad Autónoma de Canarias y a propuesta de la Consejera de Sanidad y previa deliberación del 
Gobierno en sesión celebrada el día 21 de septiembre de 2012”.
 Santa Cruz de Tenerife, a 21 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.

8L/PO/C-0520 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª Águeda Montelongo González, del GP Popular, 
sobre las obras del Centro de Salud de Antigua, dirigida al Gobierno.
 (Publicación: BOPC núm. 281, de 25/9/12.)
 (Registro de entrada núm. 482, de 21/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.4.- De la Sra. diputada D.ª Águeda Montelongo González, del GP Popular, sobre las obras del Centro de Salud 
de Antigua, dirigida al Gobierno.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo ordenado 
por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con ruego 
de respuesta oral, formulada por la Sra. diputada Dña. Águeda Montelongo González, del Grupo Parlamentario 
Popular, sobre:

las obras del Centro de salud de antigua,

recabada la información de la Consejería de Sanidad, por el presente se traslada la contestación del Gobierno, 
conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo contenido es el siguiente:
 “Se cuenta con proyecto de ejecución según el Plan Funcional aprobado por la Dirección General de Programas 
Asistenciales, y que, con la entrada en vigor de las nuevas normas del Código Técnico de la Edificación, ha sido 
adaptado a las exigencias de la nueva norma.
 En las actuales circunstancias no es posible establecer una previsión para su licitación futura. Sin embargo 
queremos resaltar que, para la Consejería de Sanidad, se trata de una actuación prioritaria en el ámbito de la atención 
primaria.
 Asimismo, señalar que desde hace unos meses se ha trasladado provisionalmente la asistencia sanitaria a unos 
locales que ha arrendado el Servicio Canario de la Salud y que, tras su adecuación, han permitido situar todos los 
servicios asistenciales existentes actualmente en la localidad, con notable mejoría respecto a la situación anterior”.
 Santa Cruz de Tenerife, a 21 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.
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8L/PO/C-0527 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del GP Popular, 
sobre el remanente en la ejecución del presupuesto de los comedores escolares del curso 2011-2012, dirigida al 
Sr. consejero de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 (Publicación: BOPC núm. 281, de 25/9/12.)
 (Registro de entrada núm. 317, de 15/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.5.- De la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del GP Popular, sobre el remanente en la ejecución del presupuesto 
de los comedores escolares del curso 2011-2012, dirigida al Sr. consejero de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo ordenado 
por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con ruego de 
respuesta oral, formulada por la Sra. diputada Dña María Isabel Oñate Muñoz, del Grupo Parlamentario Popular, sobre:

el remanente en la ejeCuCión del PresuPuesto de los Comedores esColares del Curso 2011-2012,

recabada la información de la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad, por el presente se traslada 
la contestación del Gobierno, conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo 
contenido es el siguiente:
 “La Consejería sufraga, a través de subvenciones, el comedor del alumnado cuya renta familiar no supere los 
15.278€.
 Los remanentes que tienen algunos centros de comedor, debido a subvenciones de cursos anteriores no utilizadas 
(por haber menos alumnado del autorizado, no prestar el servicio días que estaba previsto…), e incluso de cuotas, 
realmente deben utilizarse para el desarrollo de la activad del comedor.
 Por tanto, el importe que habría que enviar a los centros por las subvenciones de esta curso 2012/13, se le 
detraerá parte del remanente con el que cuentan por este concepto, para que con el presupuesto del que dispongamos 
permita mejorar la dotación económica a aquellos que menos tienen por pertenecer a zonas más deprimidas, o con 
mayores índices de pobreza”.
 Santa Cruz de Tenerife, a 14 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.

8L/PO/C-0528 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del GP Popular, 
sobre funcionamiento de los comedores escolares en Tenerife, dirigida al Sr. consejero de Educación, 
Universidades y Sostenibilidad.
 (Publicación: BOPC núm. 281, de 25/9/12.)
 (Registro de entrada núm. 318, de 15/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.6.- De la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del GP Popular, sobre funcionamiento de los comedores 
escolares en Tenerife, dirigida al Sr. consejero de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
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del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo ordenado 
por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con ruego 
de respuesta oral, formulada por la Sra. diputada Dña María Isabel Oñate Muñoz, del Grupo Parlamentario Popular, 
sobre:

FunCionamiento de los Comedores esColares en teneriFe,

recabada la información de la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad, por el presente se traslada 
la contestación del Gobierno, conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo 
contenido es el siguiente:
 “El pasado jueves, 6 de septiembre se hizo público el cese de la actividad de Sánchez Bacallado, empresa con la 
que 52 centros educativos tenían contratado catering para este curso 2012/13, y que debía comenzar el comedor el 
lunes día 10.
 La Dirección General de Ordenación, Innovación y Promoción Educativa, convocó ese mismo día a los directores 
y directoras de los centros afectados a una reunión para el día 7 de septiembre y a diferentes empresas de catering, 
de ambas provincias, para el lunes 10 de septiembre.
 A los directores y directoras se les informó y se les garantizó nuestro compromiso de solventar la situación para 
que el comienzo del comedor se hiciera con normalidad y hacer una búsqueda de precios similares.
 El viernes antes de la reunión con los directores y directoras, muchos de ellos/as habían contactado con distintas 
empresas de catering y el lunes esta Dirección General concluyó la contratación de todos los centros afectados para 
iniciar el servicio en la fecha prevista.
 Gracias al intenso trabajo y la gran profesionalidad de los directores y directoras y de las empresas de catering, 
que prepararon con un gran esfuerzo durante ese fin de semana todo lo concerniente a la puesta en funcionamiento, 
los comedores escolares de estos centros comenzaron con normalidad el lunes día 10 de septiembre, sufriendo como 
máximo un retraso de cuatro días en diecinueve de los centros afectados”.
 Santa Cruz de Tenerife, a 14 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.

8L/PO/C-0545 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª María Teresa Pulido García, del GP Popular, 
sobre informe de la Dirección General de Salud Pública relativo al colegio de La Vera, Puerto de la Cruz, 
dirigida a la Sra. consejera de Sanidad.
 (Publicación: BOPC núm. 300, de 15/10/12.)
 (Registro de entrada núm. 483, de 21/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.7.- De la Sra. diputada D.ª María Teresa Pulido García, del GP Popular, sobre informe de la Dirección General 
de Salud Pública relativo al colegio de La Vera, Puerto de la Cruz, dirigida a la Sra. consejera de Sanidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo ordenado 
por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.
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Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a las preguntas con ruego de 
respuesta oral, formuladas por la Sra. diputada Dña. María Teresa Pulido García, del Grupo Parlamentario Popular, sobre:

inForme de la direCCión general de salud PúbliCa relativo al Colegio de la vera, Puerto de la Cruz
 Po/C-545
el inForme de salud PúbliCa sobre el estado de salubridad del Colegio de la vera, Puerto de la Cruz
 Po/C-546

recabada la información de la Consejería de Sanidad, por el presente se traslada la contestación del Gobierno, 
conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo contenido es el siguiente:
 1. “El pasado mes de marzo el director del centro escolar remite un escrito al Ayuntamiento en el que manifiesta 
su preocupación por el estado de deterioro del tejado del colegio que por su antigüedad contiene amianto en su 
composición, y solicitaba al Ayuntamiento la realización de un informe técnico sobre la cuestión. El ayuntamiento 
traslada ese escrito a la Dirección General de Salud Pública del Servicio Canario de la Salud.
 2. Para comprobar si del estado de deterioro de la techumbre de fibrocemento pudiera derivarse riesgo para 
la salud de los usuarios del centro y si como consecuencia de su rotura o desgaste pudieran desprenderse fibras 
susceptibles de ser inhaladas, la DGSP solicita la colaboración del Jefe de la Oficina Técnica del Servicio Canario 
de la Salud, responsable de la supervisión de las obras de los centros sanitarios públicos, que se desplaza al centro 
escolar en compañía de un técnico inspector de salud pública del Área de Salud de Tenerife. Como resultado de la 
inspección se concluye que no se infiere que la existencia de elementos del fibrocemento pueda suponer un riesgo 
para la salud de la población expuesta, alumnos y personal del centro. Sin embargo, se constata que el estado de 
deterioro de la cubierta hace posible la entrada de palomas, observándose gran cantidad de heces en el patio central 
de acceso a las aulas, así como diversos focos de humedades en el centro.
 3. La Dirección General de Salud Pública del Servicio Canario de la Salud remitió el 22 de marzo el informe al 
Ayuntamiento del Puerto de la Cruz, para que tomara en función de sus competencias, las medidas oportunas para 
corregir las deficiencias higiénicas detectadas.
 4. Posteriormente en agosto reiteró al Ayuntamiento la necesidad de llevar a cabo las tareas de limpieza y el 
seguimiento del estado de la techumbre del colegio, informando también de todo ello a la Consejería de Educación, 
Universidades y Sostenibilidad del Gobierno de Canarias. Así mismo, se indica que estas inspecciones deben ser 
realizadas por personal técnico cualificado, ingenieros o arquitectos, y no por personal sanitario, que no puede valorar 
la naturaleza de las posibles fibras de amianto, sus características, cantidad, composición, tamaño, durabilidad…
 5. Posteriormente, el 24 de septiembre el director del centro comunica la existencia de problemas de salud entre 
los escolares y personal del colegio como consecuencia de las deficiencias existentes en el mismo, y pide que se 
le de por escrito ‘la garantía de que el centro puede continuar abierto y por cuanto tiempo’. El Centro de Salud de 
la zona informa que entre en el periodo comprendido entre el viernes 21 y el lunes 24 de septiembre, asistió a 3 
alumnos con lesiones en la piel compatibles con picaduras de insectos, que no fue posible relacionar con la situación 
descrita.
 Como puede verse en el relato de los hechos, la Consejería de Sanidad a través de su Dirección General de Salud 
Pública ha ido mucho más allá de lo que es su competencia, conscientes del riesgo que pudiera suponer para la salud 
de los usuarios del centro escolar la inhalación de partículas de amianto. Por esta razón, es por lo que se pidió la 
intervención del responsable de la oficina técnica de la Consejería de Sanidad, cuyo cometido no es la supervisión 
de los centros escolares sino de los centros sanitarios dependientes de esta Consejería. Una vez que se descartó 
técnicamente esa posibilidad y por lo tanto la posible existencia de un riesgo inminente y extraordinario para la salud 
de los usuarios, es por lo que se comunica a los órganos competentes en la materia, Ayuntamiento y Consejería de 
Educación, Universidades y Sostenibilidad, en los escritos que usted refiere, ‘que es necesario extremar la limpieza 
y mantenimiento del colegio y llevar a cabo la reparación urgente del mismo, dado que las condiciones en que se 
encuentra condicionan la salubridad del centro y el bienestar de los usuarios”.
 Santa Cruz de Tenerife, a 21 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.

8L/PO/C-0546 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª María Teresa Pulido García, del GP Popular, 
sobre el informe de Salud Pública sobre el estado de salubridad del colegio de La Vera, Puerto de la Cruz, 
dirigida a la Sra. consejera de Sanidad.
 (Publicación: BOPC núm. 300, de 15/10/12.)
 (Registro de entrada núm. 483, de 21/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
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 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.8.- De la Sra. diputada D.ª María Teresa Pulido García, del GP Popular, sobre el informe de Salud Pública sobre 
el estado de salubridad del colegio de La Vera, Puerto de la Cruz, dirigida a la Sra. consejera de Sanidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo ordenado 
por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a las preguntas con 
ruego de respuesta oral, formuladas por la Sra. diputada Dña. María Teresa Pulido García, del Grupo Parlamentario 
Popular, sobre:

inForme de la direCCión general de salud PúbliCa relativo al Colegio de la vera, Puerto de la Cruz
 Po/C-545
el inForme de salud PúbliCa sobre el estado de salubridad del Colegio de la vera, Puerto de la Cruz
 Po/C-546

recabada la información de la Consejería de Sanidad, por el presente se traslada la contestación del Gobierno, 
conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo contenido es el siguiente:
 1. “El pasado mes de marzo el director del centro escolar remite un escrito al Ayuntamiento en el que manifiesta 
su preocupación por el estado de deterioro del tejado del colegio que por su antigüedad contiene amianto en su 
composición, y solicitaba al Ayuntamiento la realización de un informe técnico sobre la cuestión. El ayuntamiento 
traslada ese escrito a la Dirección General de Salud Pública del Servicio Canario de la Salud.
 2. Para comprobar si del estado de deterioro de la techumbre de fibrocemento pudiera derivarse riesgo para 
la salud de los usuarios del centro y si como consecuencia de su rotura o desgaste pudieran desprenderse fibras 
susceptibles de ser inhaladas, la DGSP solicita la colaboración del Jefe de la Oficina Técnica del Servicio Canario 
de la Salud, responsable de la supervisión de las obras de los centros sanitarios públicos, que se desplaza al centro 
escolar en compañía de un técnico inspector de salud pública del Área de Salud de Tenerife. Como resultado de la 
inspección se concluye que no se infiere que la existencia de elementos del fibrocemento pueda suponer un riesgo 
para la salud de la población expuesta, alumnos y personal del centro. Sin embargo, se constata que el estado de 
deterioro de la cubierta hace posible la entrada de palomas, observándose gran cantidad de heces en el patio central 
de acceso a las aulas, así como diversos focos de humedades en el centro.
 3. La Dirección General de Salud Pública del Servicio Canario de la Salud remitió el 22 de marzo el informe al 
Ayuntamiento del Puerto de la Cruz, para que tomara en función de sus competencias, las medidas oportunas para 
corregir las deficiencias higiénicas detectadas.
 4. Posteriormente en agosto reiteró al Ayuntamiento la necesidad de llevar a cabo las tareas de limpieza y el 
seguimiento del estado de la techumbre del colegio, informando también de todo ello a la Consejería de Educación, 
Universidades y Sostenibilidad del Gobierno de Canarias. Así mismo, se indica que estas inspecciones deben ser 
realizadas por personal técnico cualificado, ingenieros o arquitectos, y no por personal sanitario, que no puede valorar 
la naturaleza de las posibles fibras de amianto, sus características, cantidad, composición, tamaño, durabilidad…
 5. Posteriormente, el 24 de septiembre el director del centro comunica la existencia de problemas de salud entre 
los escolares y personal del colegio como consecuencia de las deficiencias existentes en el mismo, y pide que se 
le de por escrito ‘la garantía de que el centro puede continuar abierto y por cuanto tiempo’. El Centro de Salud de 
la zona informa que entre en el periodo comprendido entre el viernes 21 y el lunes 24 de septiembre, asistió a 3 
alumnos con lesiones en la piel compatibles con picaduras de insectos, que no fue posible relacionar con la situación 
descrita.
 Como puede verse en el relato de los hechos, la Consejería de Sanidad a través de su Dirección General de Salud 
Pública ha ido mucho más allá de lo que es su competencia, conscientes del riesgo que pudiera suponer para la salud 
de los usuarios del centro escolar la inhalación de partículas de amianto. Por esta razón, es por lo que se pidió la 
intervención del responsable de la oficina técnica de la Consejería de Sanidad, cuyo cometido no es la supervisión 
de los centros escolares sino de los centros sanitarios dependientes de esta Consejería. Una vez que se descartó 
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técnicamente esa posibilidad y por lo tanto la posible existencia de un riesgo inminente y extraordinario para la salud 
de los usuarios, es por lo que se comunica a los órganos competentes en la materia, Ayuntamiento y Consejería de 
Educación, Universidades y Sostenibilidad, en los escritos que usted refiere, ‘que es necesario extremar la limpieza 
y mantenimiento del colegio y llevar a cabo la reparación urgente del mismo, dado que las condiciones en que se 
encuentra condicionan la salubridad del centro y el bienestar de los usuarios”.
 Santa Cruz de Tenerife, a 21 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.

8L/PO/C-0547 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª María Teresa Pulido García, del GP Popular, 
sobre problema de salud pública en el colegio de La Vera, Puerto de la Cruz, dirigida al Sr. consejero de 
Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 (Publicación: BOPC núm. 300, de 15/10/12.)
 (Registro de entrada núm. 319, de 15/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.9.- De la Sra. diputada D.ª María Teresa Pulido García, del GP Popular, sobre problema de salud pública en el 
colegio de La Vera, Puerto de la Cruz, dirigida al Sr. consejero de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo ordenado 
por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con ruego de 
respuesta oral, formulada por la Sra. diputada Dña María Teresa Pulido García, del Grupo Parlamentario Popular, sobre:

Problema de salud PúbliCa en el Colegio de la vera, Puerto de la Cruz

recabada la información de la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad, por el presente se traslada 
la contestación del Gobierno, conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo 
contenido es el siguiente:
 “La situación se genera por el establecimiento, anidado y tránsito, de palomas en zonas definidas del Centro que, 
por falta prolongada de mantenimiento ha llegando a generar el problema.
 Se ha de considerar, en primer lugar, que la realización de obras de mantenimiento, adaptaciones y mejoras de los 
Centros de Educación Infantil y Primaria (C.E.I.P.) ubicados en un determinado municipio, por titularidad, compete 
a su Ayuntamiento. Igualmente les son competencias propias la vigilancia y los gastos derivados de limpieza, y otras 
posibles mejoras que en consecuencia, salvo velar por su cumplimiento, quedan fuera de las competencias de esta 
Dirección General.
 La presente respuesta se extrae del informe que, sobre el particular redacta el Coordinador de Seguridad y 
Autoprotección de Centros de esta Dirección General:
 Con fecha de registro de entrada del 5 de julio de 2012 se recibe el primer escrito de queja, firmado por el equipo 
directivo del centro por el que solicita la intervención de esta Consejería.
 Ese mismo día se establece contacto telefónico con la Jefe de Estudios del CEIP La Vera que comunica que el 
Ayuntamiento había concertado, esa misma tarde, una reunión para buscar soluciones al problema.
 Contra lo que ya se entendía en vía de solución, el lunes 17 de septiembre se recibe llamada del Director del 
colegio en la que informa que hasta la fecha no se han tomado medidas para solucionarlo.
 El martes 18 de septiembre, el técnico coordinador de seguridad por una parte y el Director Territorial de 
Educación por otra, giran visitas al centro afectado comprobando in situ el estado de deterioro de la cubierta y las 
consecuencias derivadas por la invasión de palomas en el patio central del colegio y bajo techumbre de parte del 
aulario.
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 Se determina, de forma extraordinaria, intervenir urgentemente reparando los tramos de cubierta inexistentes 
(602,87 euros) así como dotar de fondos extraordinarios al colegio (1.000 euros), para la adquisición e instalación de 
algún sistema eficaz para ahuyentar las palomas de las zonas afectadas y se envía escrito, de fecha 18 de septiembre, 
al Excmo. Alcalde en el que se solicita que se efectúe, de manera urgente y con la mayor inmediatez, la limpieza 
y desinfección de las zonas afectadas para, a continuación, intervenir, por parte de la Consejería de Educación, y 
reponer el cerramiento deteriorado.
 El día 1 de octubre de 2012, se procedió a la reparación para impedir la entrada de las palomas en el interior 
del recinto escolar y, por parte del Ayuntamiento, se iniciaron las labores de limpieza y, posteriormente, las de 
restauración de la zona afectada que se extendieron, dadas las especiales características de la obra y el trato preciso 
de los materiales a manipular, durante el mes de noviembre e inicio de diciembre.
 Tal como se recogió en los medios de comunicación del pasado día 18 de diciembre de 2012, la Comunidad 
Escolar del centro reconocía la finalización de las obras y, consecuentemente, la solución practicada al problema 
generado”.
 Santa Cruz de Tenerife, a 14 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.

8L/PO/C-0548 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª María Teresa Pulido García, del GP Popular, 
sobre el informe de Salud Pública sobre el estado de salubridad del colegio de La Vera, Puerto de la Cruz, 
dirigida al Sr. consejero de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 (Publicación: BOPC núm. 300, de 15/10/12.)
 (Registro de entrada núm. 320, de 15/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.10.- De la Sra. diputada D.ª María Teresa Pulido García, del GP Popular, sobre el informe de Salud Pública sobre el estado 
de salubridad del colegio de La Vera, Puerto de la Cruz, dirigida al Sr. consejero de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo ordenado 
por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con ruego de 
respuesta oral, formulada por la Sra. diputada Dña María Teresa Pulido García, del Grupo Parlamentario Popular, sobre:

el inForme de salud PúbliCa sobre el estado de salubridad del Colegio de la vera, Puerto de la Cruz

recabada la información de la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad, por el presente se traslada 
la contestación del Gobierno, conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo 
contenido es el siguiente:
 “En la Dirección General de Centros e Infraestructura Educativa, con respecto al asunto de su interés, se posee 
copia de dos informes emitidos por el Jefe de Servicio de Inspección Sanitaria y Laboratorio del Área de Salud 
de Tenerife y del Jefe de Sección de la Oficina Técnica de la Secretaría General del Servicio Canario de la Salud 
respectivamente, una vez girada visita de inspección al C.E.I.P. La Vera y como respuesta a la solicitud del Excmo. 
Ayuntamiento del Puerto de La Cruz, dirigida a la Dirección General de Salud Pública, mediante escrito de fecha 
7 de marzo de 2012. La citada respuesta, mediante oficio de remisión de fecha 22 de marzo de la citada Dirección 
General (registro de salida número 160753 de misma fecha), se dirige igualmente al Ayuntamiento (registro de 
entrada número 7571 del 27) y al Centro (registro de entrada número 159 del día 9 de mayo de 2012).
 Se procede seguidamente a la trascripción literal de lo que contienen ambos informes, utilizando el citado en 
primer lugar como documento principal dado su carácter más general e introduciendo el contenido del segundo, 
sobre las planchas de fibrocemento, dentro del punto al que se les refiere:
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 En relación con el contenido del escrito remitido por el Colegio de Educación Primaria ‘La Vera’, se informa lo 
siguiente:
 Se procedió a realizar inspección al citado Colegio, con fecha 14 de marzo de 2012 por parte de quien suscribe 
y D. Juan Carlos Pérez Castells, con objeto de comprobar los hechos comunicados.
 En dicha inspección se levantó acta nº 66954, en la que se hace constar las cuestiones siguientes:

 - Que en el patio central de acceso a las aulas hay muchas heces de palomas, observándose que falta una 
plancha en la parte superior por la que los citados animales acceden al patio. Se sacan fotografías que se anexan 
al presente informe.
 - La techumbre del colegio es de material de fibrocemento en cuya superficie se constata existencia de 
muchas heces de palomas.
 - Hay parte de la techumbre que presenta roturas que en ocasiones se han reparado usando tela asfáltica. Se 
adjuntan fotografías diversas.
 - Se accede al interior de las aulas situadas bajo la parte de la techumbre más deteriorada observándose 
focos de humedades en el techo. Se sacan fotografías.

 De lo expuesto cabe concluir que la existencia de gran cantidad de excrementos de palomas en techumbre, patio 
y otras estructuras del colegio supone un importante vehículo para posible trasmisión de enfermedades, lo cual puede 
suponer un riesgo para la salud de los niños que acuden a clase en el citado colegio y para el personal docente del centro.
 No puede sin embargo inferirse que la existencia de elementos de fibrocemento en la citada techumbre, a pesar 
de existir zonas con roturas y con la superficie deteriorada, suponga riesgo para la salud de los citados alumnos y 
personal docente. A este respecto se acompaña informe elaborado por D. Juan Carlos Pérez Castell, Jefe de Sección 
de la Oficina Técnica del Servicio de Infraestructuras del Servicio Canario de Salud.
 En relación a su solicitud verbal para que desde esta Sección se designara un técnico competente para proceder 
a la inspección y posterior emisión de informe sobre el estado que presenta el techo del Colegio de Primaria de 
‘La Vera’, a la vista del requerimiento (del que se adjunta fotocopia) que al efecto efectuó el Director de ese Centro 
como consecuencia de que el Ayuntamiento del Puerto de la Cruz, Administración competente para ello, no contaba 
con técnicos formados al efecto, el técnico que suscribe informa:

 - Que previa autorización de la Secretaría General del Servicio Canario de la Salud, el técnico que suscribe 
giró visita al Colegio, acompañado por D. Miguel Sosa Lacruz en su calidad de Jefe del Servicio de Inspección 
Sanitaria y Laboratorio de la D.G. de Salud Pública, el día 14 de marzo de 2012.
 - Que como resultado de esa visita se comprobó que efectivamente el techo de la mayor parte de las 
dependencias de ese inmueble estaba formado por planchas onduladas de fibrocemento soportadas por estructura 
metálica. Dichas placas onduladas de fibrocemento se encontraban en contacto con la intemperie, sin ningún tipo 
de aislamiento o protección, de manera que presentaban gran parte de su superficie cubierta por las heces de las 
palomas que allí anidan. La existencia de las palomas y el hecho de que ante la presencia de lluvia esas heces 
se precipiten al interior del edificio a través de goteras producidas por la rotura parcial del tejado en algunos 
lugares puntuales, supone en si mismo un evidente problema para la salud e higiene de los usuarios del Colegio. 
En cualquier caso ese no es el objeto del presente informe, siendo un asunto que requeriría el pronunciamiento 
por un técnico competente en la materia cuyo caso no es el del que suscribe. El objeto del presente informe es el 
de verificar el estado de las planchas onduladas de fibrocemento e indicar el proceder al respecto.
 - Que la Normativa que regula el asunto viene reflejada en el Real Decreto 396/2006, de 31 de marzo, 
por el que se establecen las disposiciones mínimas de seguridad y salud aplicables a los trabajos con riesgo 
a la exposición al amianto. BOE nº 86 11/04/2006. Los responsables del servicio de mantenimiento de ese 
colegio deben regirse por esa Norma para todo aquello que tenga relación con el techo del edificio en su parte 
constituidas por las planchas onduladas de fibrocemento.
 - Que como primera actuación habrá que ponerse en conocimiento del Ayuntamiento del Puerto de la Cruz, 
el hecho de que en el edificio existe una cubierta de fibrocemento, al objeto de la anotación de dicha incidencia 
en el Catálogo Municipal correspondiente.
 - Que aparentemente y de la mera inspección visual se desprende que el estado de las planchas es normal, 
salvo en los lugares puntuales en donde se ha apreciado roturas del material. A este respecto ha de manifestarse 
que la existencia de esas planchas de fibrocemento no implica en si mismo un riesgo para la salud de los usuarios 
del Colegio. Lo que implicaría riesgo sería el hecho de trabajar co ese material cortándolo o perforándolo. No 
está permitido realizar tales trabajos salvo por empresas especialistas convenientemente registradas y acreditadas 
para ello.
 - Que para estar seguros de la inocuidad del ambiente del entorno de esa cubierta de planchas onduladas 
de fibrocemento, se considera necesario proceder a la realización de una Medición ambiental por empresa 
homologada para ello, para comprobar si hay fibras de amianto en el ambiente y, en su caso, cuantificarlas, de 
manera que si quedara acreditada la inexistencia de las mismas se podría afirmar que el ambiente es inocuo.
 - Que se recomienda igualmente seguir los consejos reflejados en la ‘Guía técnica para la evaluación y 
prevención de la exposición a amianto durante el trabajo’ editada por el Instituto Nacional de seguridad e Higiene 
en el Trabajo.
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 Se adjuntan imágenes de la cubierta del Colegio tomadas durante la visita.
 Sin ser objeto del presente informe ha de dejarse constancia de que tal y como se muestra en las dos últimas 
imágenes adjuntas, en el edificio existe un pararrayos que como es natural en su momento estaba a la intemperie, 
pero que tras la ejecución de una obra de reforma del Colegio quedó oculto bajo una cubierta. Se deja constancia de 
ello para que por los responsables del edificio se tomen las medidas correctoras oportunas’.
 Se considera oportuno que se adopten medidas para evitar entrada de palomas al interior del patio del colegio, 
así como para que dichos animales permanezcan de forma reiterada tanto en los techos, paredes, ventanas, otras 
estructuras y cercanías del centro escolar.
 Igualmente debería procederse a la reparación de las estructuras de fibrocemento dañadas en la techumbre de 
forma eficaz con objeto de evitar filtraciones de aguas de lluvia a las aulas, de las que pudieran derivarse focos de 
humedades que se constituyeran en medio de proliferación de bacterias, hongos o virus, sobre todo en caso de que 
se produjese arrastre de estos procedentes de los excrementos de paloma”.
 Santa Cruz de Tenerife, a 14 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.

8L/PO/C-0556 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª Carmen Rosa Hernández Jorge, del GP Mixto, 
sobre las obras de construcción del CEIP 20 de Enero, Agüimes, dirigida al Sr. consejero de Educación, 
Universidades y Sostenibilidad.
 (Publicación: BOPC núm. 315, de 24/10/12.)
 (Registro de entrada núm. 321, de 15/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.11.- De la Sra. diputada D.ª Carmen Rosa Hernández Jorge, del GP Mixto, sobre las obras de construcción del 
CEIP 20 de Enero, Agüimes, dirigida al Sr. consejero de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo ordenado 
por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con ruego 
de respuesta oral, formulada por la Sra. diputada D.ª Carmen Rosa Hernández Jorge, del GP Mixto, sobre:

las obras de ConstruCCión del CeiP 20 de enero, agüimes,

recabada la información de la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad, por el presente se traslada 
la contestación del Gobierno, conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo 
contenido es el siguiente:
 “La obra en cuestión se encuentra bajo el expediente con código CLP-025/08 y denominación: ‘Ampliación 
4 aulas CEIP Veinte de Enero’. Se trata por lo tanto de una obra de ampliación, no de construcción de un centro 
nuevo, del citado C.E.I.P., ubicado en la Playa de Arinaga, municipio de Agüimes en la isla de Gran Canaria 
licitada mediante concurso público, anuncio de 30 de noviembre de 2010, por el que se convocó procedimiento 
abierto de la contratación de la obra, B.O.C. nº 248 del 20. El presupuesto de licitación se elevaba a la cantidad de 
502.924,86 euros y se adjudicó, tras haberlo realizado en dos ocasiones anteriores, a la tercera empresa licitadora 
SYOCSA-INARSA, S.A. por importe de 459.819,84 euros, lo que significa un 8,57% de baja, acto que se publicó 
mediante anuncio de 11 de julio de 2012, B.O.C. número151 de 2 de agosto, expediente de contratación con código 
C-423-2010.
 El proyecto de la citada obra, encargado y realizado externamente por el arquitecto colegiado número 1890 
D. Joaquín Mora Lamas, se informa favorablemente, recibiendo su aprobación técnica mediante escrito del Servicio 
de Planificación, Proyectos y Construcciones de esta Dirección General de fecha 12 de julio de 2010.
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 Con fecha 17 de mayo de 2012 se procede a la comprobación del replanteo y con ello contrariamente a lo 
indicado en el enunciado de la presente pregunta se inicia formalmente la obra. En el expediente figura igualmente 
el acta correspondiente, firmada por el citado arquitecto, en su condición de director de la obra, D. Juan Carlos 
Díaz Gil, aparejador de la obra y D. Samuel Mentado Rodríguez, como contratista en representación de la empresa 
SYOCSA-INARSA, S.A en la que se expresa el haber procedido a la comprobación de replanteo de la obra citada, 
considerando que el proyecto es viable, pero incluyéndose en el mismo documento que, por parte del contratista, se 
formulaban las siguientes reservas:
 ‘Existencia de un Cableado no identificado, en la zona objeto de la Ampliación.
 No figura contemplada la Demolición de la pasarela en planta alta que une la vivienda del portero y el Centro’.
 Como igualmente figura, en dicho documento, el arquitecto director considera fundadas las reservas efectuadas 
y estimando que quede suspendida la continuación de la obra hasta que se dicte la resolución oportuna.
 Dado el acuerdo entre las partes, se acepta la propuesta recogida, se procede al estudio y valoración de las 
incidencias detectadas y se somete la totalidad del proyecto a una nueva revisión.
 La nueva propuesta se ha facilitado recientemente a la empresa licitadora y en el presente se está a la espera de 
su respuesta. Una vez que se pronuncie, en virtud de la decisión que esta adopte, se continuará el procedimiento de 
conformidad con los preceptos legales establecidos en la Ley de Contratos del Sector Público”.
 Lo que se comunica a los efectos previstos en el artículo 176.1 del Reglamento del Parlamento.
 Santa Cruz de Tenerife, a 14 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.

8L/PO/C-0590 Del Gobierno a la pregunta del Sr. diputado D. David de la Hoz Fernández, del GP Nacionalista 
Canario (CC-PNC-CCN), sobre servicio de coordinación de los parques nacionales canarios, dirigida al 
Sr. vicepresidente del Gobierno y consejero de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 (Publicación: BOPC núm. 358, de 28/11/12.)
 (Registro de entrada núm. 322, de 15/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.12.- Del Sr. diputado D. David de la Hoz Fernández, del GP Nacionalista Canario (CC-PNC-CCN), sobre 
servicio de coordinación de los parques nacionales canarios, dirigida al Sr. vicepresidente del Gobierno y consejero 
de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada 
como pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del 
Reglamento del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada al señor diputado que la formuló conforme 
a lo ordenado por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado 
curso a la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y al autor de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con 
ruego de respuesta oral, formulada por el Sr. diputado D. David de la Hoz Fernández, del GP Nacionalista Canario 
(CC-PN-CCN), sobre:

serviCio de CoordinaCión de los Parques naCionales Canarios,

recabada la información de la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad, por el presente se traslada 
la contestación del Gobierno, conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo 
contenido es el siguiente:
 “Mediante el Real Decreto 1550/2009, de 9 de octubre, (BOE nº 270, de 9 de noviembre de 2009 y BOC nº 219, 
de 9 de noviembre de 2009) se amplían las funciones y servicios de la Administración del Estado traspasados a 
la Comunidad Autónoma de Canarias en materia de conservación de la naturaleza (Parques Nacionales de Teide, 
Timanfaya, Caldera de Taburiente y Garajonay), y dichas funciones y servicios se asignan, con efectos de 1 de enero 
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de 2010, a la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación Territorial mediante Decreto del Presidente 226/2009, de 
3 de diciembre (BOC nº 245, de 16.12.09).
 Por Decreto 86/2011, de 8 de julio (BOC nº 135, de 11 de julio de 2011), del Presidente, por el que se determinan 
el número, denominación y competencias de las Consejerías, se atribuyen las competencias en materia de medio 
ambiente a la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad. Por tal motivo el Decreto 170/2011, de 12 
de julio, (BOC nº 138, de 14 de julio) por el que se determina la estructura central y periférica, así como las sedes 
de las Consejerías del Gobierno de Canarias, adscribe la Viceconsejería de Medio Ambiente como órgano superior 
de la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad, quedando transferidos a este Departamento las 
dotaciones correspondientes a los programas presupuestarios afectados, y en todo caso, los medios personales y 
materiales adscrito al ejercicio de tales funciones.
 Así, con el objeto de crear la estructura correspondiente a los Parques Nacionales dentro de la Viceconsejería de 
Medio Ambiente, se elabora la RPT, en la que se crea el Servicio de Coordinación de Parques Nacionales, adscrito 
a la Dirección General de Protección de la Naturaleza, cuyo organigrama se acompaña adjunto.
 La justificación de la creación de esta unidad se fundamenta en el modelo organizativo de funcionamiento que 
han tenido históricamente las unidades administrativas de los Parques Nacionales, y que se propone mantener, a 
pequeña escala, en la estructura de la Viceconsejería de Medio Ambiente.
 Previamente a la transferencia de las competencias de gestión de los Parques Nacionales de la Administración 
General del Estado a la Comunidad Autónoma de Canarias, los Parques Nacionales como unidades administrativas, 
dependían del Organismo Autónomo Parques Nacionales (OAPN), adscrito al Ministerio de Medio Ambiente, 
Medio Rural y Marino.
 Dicho Organismo Autónomo, debido a su naturaleza administrativa, contaba con un importante organigrama 
compuesto por diferentes Áreas y Servicios (se adjunta como anexo dicho organigrama), dedicados a la organización 
y administración comunes a los catorce Parques Nacionales de la Red. De estos catorce Parques Nacionales, cuatro 
se ubican en la Comunidad Autónoma de Canarias, es decir, casi la tercera parte de los mismos, por lo que se puede 
inferir que un porcentaje muy importante de las funciones desarrolladas por las unidades y el personal incluidos en 
dicha estructura administrativa se ha dedicado al apoyo de estos cuatro Parques Nacionales situados en Canarias.
 Bien es verdad que después de la transferencia de competencias, algunas de esas funciones se realizan 
actualmente en la Comunidad Autónoma por los Servicios de la Secretaría General Técnica de la Consejería de 
Educación, Universidades y Sostenibilidad, como son la contratación administrativa, la gestión de personal, la 
oficina presupuestaria, la informática y el régimen jurídico. Sin embargo hay una serie de funciones, indispensables 
para el buen funcionamiento de los Parques Nacionales, que han de llevarse a cabo desde una unidad de coordinación, 
suficientemente especializada, dentro del Centro Directivo que asume las competencias de gestión de los Parques 
Nacionales (es decir, la Dirección General de Protección de la Naturaleza), aglutinando muchas de las que en el 
Organismo Autónomo se desarrollaban en distintas Áreas y Servicios.
 Por esa razón, en la RPT finalmente aprobada por el Decreto 87/2012, de 31 de octubre, se da cobertura a 
las funciones que venían desarrollando en el OAPN las áreas de planificación y programas técnicos de la Red, 
de seguimiento de recursos y programas centralizados, de proyección y desarrollo de la Red, así como las 
correspondientes a la oficina del Director e incluso las del puesto de Director-adjunto del OAPN. Este Servicio de 
Coordinación especializado es el que puede dar coherencia a una gestión común y debe funcionar como enlace de la 
gestión técnica y administrativa de los Parques Nacionales con la Dirección General de Protección de la Naturaleza, 
en la que se insertan.
 Las funciones que se asignan a este Servicio, y concretamente a la persona titular del mismo, son las siguientes:

 - Iniciativa y coordinación, bajo las directrices del titular del centro directivo, de las actuaciones a desarrollar 
de forma conjunta en los Parques Nacionales en materia de conservación, uso público e investigación.
 - Asesoramiento técnico y propuesta al titular del Centro Directivo en materia de Parques Nacionales 
ubicados en la Comunidad Autónoma de Canarias, y en asuntos comunes al resto de la Red de Parques Nacionales.
 - Apoyo al titular del Centro Directivo en la preparación de los presupuestos anuales de los Parques 
Nacionales y en el seguimiento de la ejecución del gasto.
 - Supervisión técnica de las propuestas de encomienda de gestión, contratación administrativa y convenios 
de colaboración de los Parques Nacionales, para la coordinación entre Parques Nacionales.
 - Iniciativa, propuesta y seguimiento en la tramitación de las Subvenciones públicas en Áreas de Influencia 
Socioeconómica de los Parques Nacionales.
 - Jefatura de la Oficina de Supervisión de Proyectos de las obras a ejecutar por las unidades de los Parques 
Nacionales.

 De esta relación de funciones, y de los antecedentes expuestos respecto a las funciones del OAPN que se 
pretende continuar ejerciendo a través de esta unidad, se puede deducir que el grado de responsabilidad del que se 
dota es alto, ya que trata materias horizontales de carácter técnico, administrativo, organizativo, e incluso directivo, 
en relación con los cuatro Parques Nacionales. Desde este Servicio especialista se han de establecer las iniciativas 
necesarias para la coordinación de los Directores–conservadores, que a su vez ostentan por sus funciones una alta 
responsabilidad, y asimismo trasladar las directrices del titular del Órgano (Dirección General de Protección de la 
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Naturaleza), así como asesorar al mismo, por lo que resulta evidente la naturaleza directiva de la unidad creada, y 
por tanto su razón de ser como Servicio adscrito a la Dirección General de Protección de la Naturaleza”.
 Lo que se comunica a los efectos previstos en el artículo 176.1 del Reglamento del Parlamento.
 Santa Cruz de Tenerife, a 14 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.
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8L/PO/C-0593 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del GP Popular, 
sobre rutas de transporte escolar para el curso 2012-2013, dirigida al Sr. consejero de Educación, Universidades 
y Sostenibilidad.
 (Publicación: BOPC núm. 358, de 28/11/12.)
 (Registro de entrada núm. 323, de 15/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.13.- De la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del GP Popular, sobre rutas de transporte escolar para 
el curso 2012-2013, dirigida al Sr. consejero de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo 
ordenado por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a 
la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con ruego 
de respuesta oral, formulada por la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del Grupo Parlamentario Popular, 
sobre:

rutas de transPorte esColar Para el Curso 2012-2013,

recabada la información de la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad, por el presente se traslada 
la contestación del Gobierno, conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo 
contenido es el siguiente:
 “En el cómputo general el número de rutas suprimidas ha sido mínimo. De las 1.337 rutas establecidas para curso 
2011/12 solo se suprime el 3,5% para este curso escolar (45 aproximadamente).
 Lo criterios seguidos para esta reestructuración son los siguientes:
 - Optimizar el recurso del transporte escolar en función de las necesidades reales del alumnado con derecho 
preferente, en aplicación de la normativa vigente, mediante un mejor aprovechamiento de los vehículos y plazas y 
un estudio exhaustivo de los itinerarios para hacerlos más rentables y cómodos.
 - Lograr un ahorro económico sin dejar de prestar el servicio al alumnado preferente, que para el curso 
2012-2013 será de 1,6%.
 Por tanto, mediante estos criterios seguidos en la reestructuración del transporte escolar se presta un mejor 
servicio haciéndolo más óptimo y más económico.
 Este trabajo de revisión que se ha desarrollado en esta Dirección General, que entre otros logros, reduce el 
gasto, responde al gran desequilibrio presupuestario al que nos ha sometido el Gobierno Central y que ha puesto 
en apuros a la Educación en Canarias, por lo que sorprende este tipo de preguntas constantes por parte del Grupo 
Parlamentario Popular acerca de la eliminación de rutas de transporte escolar y otros servicios.
 No obstante, tenemos que decir que al igual que ha habido rutas suprimidas, bien porque no había alumnado 
preferente, o porque se ha ubicado al alumnado en otras rutas con capacidad en los vehículos para transportarlos, 
modificando itinerarios, paradas o capacidad de los vehículos, también se han creado nuevas rutas para dar respuesta 
a las nuevas necesidades del curso 2012/2013. Sin duda un trabajo destacable por parte del personal de este Servicio.
 No hay ningún alumno o alumna preferente en Canarias que no disponga del uso del servicio de transporte 
escolar, y para aquellos casos excepcionales que imposibilitan disponer de vehículos por su gran coste o como el 
caso de alumnado de La Graciosa que cursa sus estudios en Lanzarote, se les conceden ayudas al transporte, partida 
que ha sido incrementada para el curso 2012/2013 en un 16%”.
 Santa Cruz de Tenerife, a 15 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.
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8L/PO/C-0594 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del GP Popular, 
sobre implantación de asignatura sobre emprendeduría, dirigida al Sr. consejero de Educación, Universidades 
y Sostenibilidad.
 (Publicación: BOPC núm. 358, de 28/11/12.)
 (Registros de entrada núms. 324 y 417, de 15/1/13 y 17/1/13, respectivamente.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.14.- De la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del GP Popular, sobre implantación de asignatura sobre 
emprendeduría, dirigida al Sr. consejero de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo 
ordenado por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a 
la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con ruego 
de respuesta oral, formulada por la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del GP Popular, sobre:

imPlantaCión de asignatura sobre emPrendeduría

recabada la información de la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad, por el presente se traslada 
la contestación del Gobierno, conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo 
contenido es el siguiente:
 “La Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad ha querido promover la emprendeduría 
empresarial y el autoempleo desde el aula, especialmente en el actual contexto sociolaboral de crisis. Se siguen así 
las recomendaciones de diferentes instituciones internacionales, como el Parlamento Europeo, la Organización 
para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y la Comisión Europea (CE), que han detectado una 
carencia de conocimientos financieros en las nuevas generaciones de consumidores, por lo que recomiendan la 
puesta en marcha de medidas que fomenten la educación financiera. En este sentido se ha apoyado la inclusión 
de contenidos o de materias relacionadas con la Emprendeduría en los currículos de la Comunidad Autónoma de 
Canarias.
 Así, en el Decreto vigente de Bachillerato (Decreto 202/2008, de 30 de septiembre, por el que se establece el 
currículo del Bachillerato en la Comunidad Autónoma de Canarias. Boletín Oficial de Canarias núm. 204, viernes 10 
de octubre de 2008) ya aparece recogido este aspecto de forma explícita en las materias de ‘Economía’ y ‘Economía 
y Organización de Empresa’ (véase anexo) (*). También en la Orden de 15 de septiembre de 2009, por la que 
se establecen los currículos de determinadas materias optativas de Bachillerato en la Comunidad Autónoma de 
Canarias para su impartición a partir del curso 2009-2010 (Boletín Oficial de Canarias núm. 189, viernes 25 de 
septiembre de 2009) aparecen recogidos aspectos relacionados con la emprendeduría en la materia optativa de 
‘Fundamentos de Administración y Gestión’ (véase anexo) (*).
 De igual modo, en las diferentes áreas y materias de los currículos de la Educación Secundaria Obligatoria se 
explicita su contribución a la adquisición de la competencia de autonomía e iniciativa personal.
 Además, en los últimos años esta Consejería ha fomentado la puesta en marcha de programas o proyectos 
relacionados con la emprendeduría. En el curso 2010-2011 se pusieron en marcha tres proyectos dirigidos a las 
distintas etapas educativas: ‘Emprender en mi escuela’, en el que participaron veinte centros de Educación Primaria; 
‘Educación financiera’, en el que participaron treinta y dos centros de Educación Secundaria; y el Programa 
EsAulaCanaria.es, desarrollado en quince centros y dirigido a alumnos de Bachillerato y Ciclos Formativos de 
Grado Medio y Superior. En el curso 2011-2012 ha continuado el proyecto educativo ‘Emprender en mi escuela’.
 Por otro lado, el apartado Doce y el Trece del Anteproyecto LOMCE, versión de 3 de diciembre (Ley Orgánica 
para Mejora de la Calidad Educativa) estable la impartición de la materia específica en 3.º de la ESO y una trocal en 
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4.º de la ESO ‘Iniciación a la actividad emprendedora y Empresarial’. En un futuro, después de la publicación de la 
LOMCE y en su desarrollo en esta Comunidad Autónoma será el momento de incluir esta materia”.
 Lo que se comunica a los efectos previstos en el artículo 176.1 del Reglamento del Parlamento.
 Santa Cruz de Tenerife, a 15 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.

(*) No se inserta el anexo de referencia, que queda a disposición de los señores diputados para su consulta en la Secretaría 
General de la Cámara.

8L/PO/C-0598 Del Gobierno a la pregunta de la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del GP Popular, 
sobre las becas de excelencia en el curso 2012-2013, dirigida al Sr. consejero de Educación, Universidades y 
Sostenibilidad.
 (Publicación: BOPC núm. 373, de 10/12/12.)
 (Registro de entrada núm. 325, de 15/1/13.)
 Presidencia
 La Mesa del Parlamento, en reunión celebrada el día 24 de enero de 2013, adoptó el acuerdo que se indica 
respecto del asunto de referencia:
 4.- Preguntas orales en Comisión
 ContestaCiones a las Preguntas
 4.15.- De la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del GP Popular, sobre las becas de excelencia en el 
curso 2012-2013, dirigida al Sr. consejero de Educación, Universidades y Sostenibilidad.
 Acuerdo:
 Habiéndose enviado por el Gobierno la contestación a la pregunta de referencia, inicialmente tramitada como 
pregunta oral con respuesta en Comisión; en conformidad con lo establecido en el artículo 175.4 del Reglamento 
del Parlamento de Canarias, y habiendo sido trasladada a la señora diputada que la formuló conforme a lo ordenado 
por la Mesa de la Cámara al respecto, se acuerda tener por recibida dicha contestación y dado curso a la misma.
 De este acuerdo se dará traslado al Gobierno y a la autora de la iniciativa. Asimismo, se publicará en el Boletín 
Oficial del Parlamento.
 En ejecución de dicho acuerdo y en conformidad con lo previsto en el artículo 110 del Reglamento del Parlamento 
de Canarias, dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento.
 En la sede del Parlamento, a 28 de enero de 2013.- el Presidente, Antonio A. Castro Cordobez.

Excmo. Sr.:

 Siguiendo instrucciones del Sr. consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad, en relación a la pregunta con ruego 
de respuesta oral, formulada por la Sra. diputada D.ª María Isabel Oñate Muñoz, del GP Popular, sobre:

las beCas de exCelenCia en el Curso 2012-2013,

recabada la información de la Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad, por el presente se traslada 
la contestación del Gobierno, conforme a lo dispuesto en el artículo 175.4 del Reglamento de la Cámara, cuyo 
contenido es el siguiente:
 “En el presente curso académico 2012-2013, no se dedicará presupuesto para las becas de excelencia.
 Se ha tenido que optar por agrupar todos los recursos económicos en una sola convocatoria ya que el aumento de 
tasas y la disminución de becas que se concederán por parte del Ministerio, hace aconsejable priorizar y que nadie 
se quede sin estudiar en la universidad por lo poder pagar la matrícula, si tiene los méritos necesarios para ello.
 Cuando el PP en Madrid vuelva a dar una financiación para la enseñanza universitaria similar, al menos, a la de 
la legislatura pasada, igual se pueden restaurar los premios a la excelencia.
 Así pues, según La Orden de 28 de septiembre de 2012, por la que se convocan las beca para la realización de 
estudios universitarios en el curso 2012-2013, mediante tramitación anticipada, resuelve en su apartado primero, 
artículo segundo: ‘Se convocan las siguientes modalidades de becas dirigidas a personas que realicen estudios 
universitarios.’, donde se podrán ver todas las modalidades de becas y ayudas para las personas que realicen estudios 
universitarios”.
 Lo que se comunica a los efectos previstos en el artículo 176.1 del Reglamento del Parlamento.
 Santa Cruz de Tenerife, a 14 de enero de 2013.- el viCeConsejero de relaCiones Con el Parlamento, 
PartiCiPaCión Ciudadana y juventud, Manuel González Álvarez.

Edita e imprime: Parlamento de Canarias. Servicio de Publicaciones
C/ Teobaldo Power, 7
Tlf: 922473347, fax: 922473400 E-mail: publicaciones@parcan.es Depósito Legal: TF-123/1983
CP: 38002, Santa Cruz de Tenerife www.parcan.es ISSN: 1137-9073


